

bastan, y se hace necesaria la intervención del ministro de la Gobernación.

Dice un periódico que en Barcelona y en Gracia, han ocurrido algunos casos de *trass caso*.

En Soria y varios pueblos de dicha provincia se repiten con frecuencia casos de dicha enfermedad.

En la última reunión de la Junta provincial de Instrucción pública se acordó tener presente en las próximas oposiciones la previsión de una escuela de párvulos de nueva erección en esta ciudad.

Un incendio ha reducido á cenizas la casa que posee en Almedóvar del Campo don Quintín Carretero.

En Piedrabuena tuvo lugar un sangriento suceso que causó penosa impresión entre aquellos pacíficos habitantes.

Al salir de la iglesia de una función religiosa unos cuantos mozalvetes empujaron á una joven que con su padre y hermana habían llegado de Porzuna en aquella mañana.

Irritado el padre por el atropello de su hija les increpó duramente, á lo cual uno de ellos le contestó dándole después un gran navajazo en el vientre que lo dejó muy mal herido.

Las hijas al ver á su padre moribundo se abalanzaron llorando sobre él, y se produjo una escena altamente y conmovedora.

El agresor fué preso casi inmediatamente.

La aldea de Solana del Pino, del partido de Almedóvar, ha sido segregada de su matriz la villa de Mestanza y declarada término municipal independiente.

El sábado murió un obrero en el interior de la mina del Horcajo.

Descenocemos los datos del hecho.

Dicen de París que el tífus está haciendo estragos en algunos establecimientos penitenciarios de Francia.

Se han adoptado rigurosas medidas sanitarias, á fin de combatirlo y evitar su propagación.

Un terrible ciclón ha cruzado por el Estado de Luisiana (Estados-Unidos) y ha derribado varios edificios y la cárcel.

Han muerto seis detenidos, han sufrido heridas de mayor ó menor consideración 24 y se han escapado muchos de los que han quedado sanos.

En el choque de trenes ocurrido en Ravenna (Cleveland) han resultado 27 muertos, 6 heridos de gravedad y gran número de heridos graves y contusos.

Ahogados

Hace unos días fué avisado el juzgado de instrucción de Valladolid de que en el río Pisuerga se hallaba el cadáver de un hombre de unos 50 años, que no pudo ser identificado.

En el Ródano, cerca de Lyon, se han ahogado tres niños que estaban bañándose en una orilla y lo fuerte de la corriente les arrastró á pesar de sus esfuerzos.

A los gritos desesperados de los niños, que no sabían nadar, acudieron algunos barqueros, pero ya era tarde, porque habían desaparecido bajo las olas.

Estando bañándose en las playas de Málaga el soldado del regimiento de Borbón José Martínez Simón, natural de Almería, perdió pié y se ahogó.

Nadie le vió sumergirse, circunstancia por la cual no se le pudo prestar auxilio.

Más tarde viése su ropa en la orilla, siendo el primer aviso de la desgracia que había ocurrido.

Según telegrama de Toledo ha sido extrahido del río Tajo el cadáver de un infeliz pastor que se ahogó al estarse bañando.

En Cana de la Selva (Fronsa) en una balneario de aquel término, fué hallado en la tarde del

martes el cadáver de Pedro Terrada, el cual se cree que se haya suicidado.

En la exposición de electricidad que acaba de inaugurarse en Franefor, hay una instalación telefónica que permite oír todas las tardes las representaciones de ópera que se ejecutan en el teatro Real de Munich distante quinientos kilómetros del lugar destinado á la Exposición para estas audiciones.

El vapor *Moselle*, llegado á Marsella, al pasar el estrecho de Gibraltar fué asaltado por una cantidad enorme de langosta, que inundaron por completo la cubierta y el puente.

El capitán tuvo la feliz ocurrencia de soltar todas las gallinas y pollos que llevaba á bordo, los que dieron buena cuenta de gran número de enemigos.

La tripulación, por su parte, exterminó gran número de insecto.

Nuestro estimado paisano D. Ramón Alvarez y Romo ha obtenido, mediante oposición, una cátedra de francés, habiendo sido electo para desempeñar la del instituto de segunda enseñanza de Figueras (Gerona).

Reciban nuestro particular amigo y su apreciable familia los más sinceros plácemes de esta redacción.

Las inscripciones hechas en el registro civil durante el último trimestre, son:

- Nacimientos, 132.
- Matrimonios, 39.
- Defunciones de adultos, 29.
- Idem de párvulos, 45.

Para reemplazar al teniente alcalde conservador D. Manuel Pérez que ha dimitido del cargo de concejal, ha sido nombrado el fusionista D. José María Cruz.

Es un nombramiento acertado y mucho se espera del Sr. Cruz en el ramo de hacienda que le ha sido confiado.

El mildew sigue haciendo estragos en Cataluña.

La piral está ocasionando grandes daños en las viñas de muchos pueblos de Aragón, Navarra, la Mancha y otras regiones, sin que den resultado los medios que se vienen empleando para combatir dicha plaga.

Escriben de Africa, con motivo de la horrosa invasión de langosta que devasta en este momento la Argelia, que la causa de la tan terrible plaga no es otra que la desaparición del avestruz en estado salvaje.

Este zancudo hacia en el desierto consume prodigioso de langosta y otros insectos perniciosos.

Hay quien aconseja una pronta repoblación de avestruces de Sahara.

El aventajado joven D. Evaristo M. de Burgo se ha licenciado en la facultad de Filosofía y Letras.

Reciba nuestra cordial felicitación.

Hace unos días que dos forasteros que conducían dos pellejos con turbios de aceite, tuvieron la desgracia de que se rompiera uno de los pellejos al descargarlos en la administración de Consumos, perdiéndose el contenido; lamentábanse amargamente porque creían que si no hubiesen tenido necesidad de ir á la administración y les hubieran reconocido la mercancía en la posada, no habrían sufrido el percance.

¡Dichoso impuesto de consumos!

Ha practicado los ejercicios del grado de bachiller en el instituto de San Isidro de Madrid, nuestro estimado paisano D. Julio Moreno y Villar al que sinceramente felicitamos.

Dicen de Granada que en Baas, pueblo de aquella provincia, toma incremento la viruela.

En Zaragoza han sido sorprendidas en una de las iglesias algunas devotas que, con unas manos de cera colocadas en actitud respetuosa para hacer oración, las dejaba en libertad de poder registrar con sus manos los

bolsillos de las señoras que acudían al templo.

Ha obtenido la calificación de sobresaliente en la revalida de maestro normal, el ilustrado joven D. Aureliano Abenza.

BIBLIOGRAFIA

La Isla de Puerto-Rico. Bosquejo Histórico. Desde la conquista hasta principios de 1891, por D. Juan Guisberto Gómez y D. Antonio Sendras y Burin.

Es una obra que contiene datos interesantes, respecto á la pequeña antilla, espuestos en forma aumena.

Los juicios que en la obra se consignan, revelan desapasionamiento y estudio de detenido de los problemas que afectan á nuestras colonias.

Y es de apreciar, que se publiquen libros de esta índole, pues desgraciadamente es grande la ignorancia que hay en lo relativo á la parte de territorio español, situada allende los mares y digna de aplauso todo lo que pueda contribuir á generalizar los conocimientos de nuestras posesiones ultramarinas.

VARIEDADES

EL MES DE JULIO

Como á la edad de la inocencia, de las sensuras candidas y los sentimientos apacibles, sucede la pubertad con sus pasiones tumultuosas que todo le inmelan en los profanos altares del amor, así á la plácida primavera sucedió el ardoroso estío que abrasa en su candente atmósfera la palma virginal que aquella fugitiva estación trajo al mundo, desde que tuvo lugar el *solsticio* de veranos. Han llegado los días más largos del año, y las noches única templanza de nuestras angustias, apenas nos dejan sentir su fresco y consolador lenitivo á los rigores de la temperatura, por la rapidez con que se deslián; la tierra ha llegado á su máxima distancia del sol, el cual permanece gran número de horas á nuestra vista enviándonos sus rayos más directos y más abrasadores que nunca. Por eso el fresco manto de esmeralda que antes se extendía á nuestras plantas, es reemplazado por extensas bandas de doradas mieses. Y es que los verdes lechos de amor donde reposó la dulce primavera, se han marchitado al fuego de los enamorados besos de todos los seres que han celebrado ya sus fecundas bodas.

Desciendo algunos grados el sol en su aparente carrera, llega al signo *Leo*, y el día 23 comienza la *canícula*; vemos entonces la estrella *Sírio*, que se halla en el límite de la constelación *El Can mayor*, amanecer y ponerse con el sol. Acortan los días algunos minutos, y los crepúsculos matutinos se templan por agradables brisas que nos hacen tan amenos como saludables los paseos por el campo á esa hora.

Si á despecho del calor rigeroso salis al campo en el centro del día, vereis la golondrina, el ruiseñor y la urraca abandonar los nidos seguidos de sus hijuelos, á quienes van enseñando á volar y á defenderse de sus alevos enemigos, indicándoles á la par los parajes más idóneos donde han de buscar el sustento de su vida.

Renovad en vuestra memoria el aspecto que la Naturaleza ofrecia hace seis meses, cuando la tierra ocupaba el extremo opuesto al que ahora ocupa en el diámetro de su órbita, y vereis qué diferencia de fases, qué oposición de accidntes y qué cambio tan completo ha experimentado el planeta y todos sus organismos y todas sus perspectivas en el breve espacio de medio año. Las nieves cubrían entonces nuestras montañas, que hoy aparecen cubiertas de hermoso verdor ó doradas por los rayos solares; las escarchas cubrían nuestras praderas hoy transformadas en frondosas mansiones, y los hielos la superficie de los rios y los mares, que hoy nos reflejan el purísimo azul de los cielos. Ni se oían cantos de aves en el espacio ni murmullos de insectos en la tierra. Las aves que no emigraron, perdida la brillantez y finura de su plumaje, vagaban tristes por

el espacio buscando en vano el grato abrigo de la enramada en los desnudos árboles y en los escarchados arbustos. Los reptiles, entumecidos é insensibles, dormían en el fondo de sus oscuras madrigueras el letargo del invierno, el sueño más parecido á la muerte, esperando la primavera, esa hermosa resurrección de su vida. La Naturaleza reconcentra en el seno de la tierra todos sus esfuerzos vitales, todos los vapores de esa hoguera misteriosa á cuyo calor se elabora incessantemente la vida del Universo, para aparecer después más ostentosa y deslumbrante. Hoy, por el contrario, todo es luz y vida y animación. Los insectos, acabadas sus metamorfosis, vibran sus matizados élitros en la atmósfera en medio de confusos zumbidos y sirven á veces de alimento á los pájares ya emancipados que se lanzan á poblar los aires y las espesas enramadas, mezclando sus cánticos y gorgoros á ese murmullo universal y misterioso que se levanta de todas partes y de todos los seres como un himno gigantesco que todo lo llena y todo lo conmueve con su vaga é infinita armonía.

Entonces la vida de los vegetales estaba reconcentrada en las raíces; hoy la sávia, circulando con gran vigor al influjo del solsticio determinó el segundo brote en las ramas de árboles y arbustos, y abren sus olorosas flores las *asucenas*, *clavellinas* y *farolillos*, á la vez que otras plantas sensibles, y después de deponer sus semillas sucumben agostadas. Entretanto, los vapores desprendidos de arroyos, rios y demás grandes receptáculos de agua, proporcionan una conveniente humedad, que combinada con los efectos de los fuertes calores, estimula y favorece en alto grado la maduración de los frutos, último acto y fin apetecido de toda vegetación, llegando en esta época á su mayor madurez las *guindas* y las *cerezas*, los *albaricoques tempranos* y la *pequeña moscatel*.

Nuestra economía se afecta intensamente con las vicisitudes de la estación. El calor excesivo enrarece el aire haciéndole á veces irrespirable y ocasionando asfixias. La respiración, es, por lo tanto, penosísima, extendiendo sus efectos á las demás funciones. Las exalaciones cutáneas adquieren su máximo de desenvolvimiento, y las secreciones intensas disminuyen notablemente; las funciones digestivas están relajadas, y el apetito amengua y la nutrición languidece. Ese candente é impalpable polvo de oro que el estío parece derramar en el ambiente, abruma nuestro ser y derrama en nuestro organismo un pereoso sopor que nos arrastra sin piedad al reposo. Las funciones orgánicas están, pues, enervadas, y esta enervación se extiende á la misma inteligencia, que difícilmente se presta á trabajos profundamente reflexivos.

P. y O.

RESOLUCIÓN Á LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR LU-OR-NA

CHARADA

Estoy de viejo *prima dos* ¿Tres á ver hoy á Rufino? ¡Dos! sino á *prima dos tercía* Que me vá á dar un destino.

(La solución en el próximo número.)

CULTOS

Continúan celebrándose con gran solemnidad á las 7 de la tarde en Santa María, las novenas á la Virgen del Carmen.

A las nueve de la mañana del jueves dará comienzo la función principal, cantando la preciosa misa de Mercadante la orquesta que dirige D. Antonio Mateos y predicando también el profundo teólogo P. Tarín.

Por la tarde saldrá en procesión dicha procesión de la numerosa hermandad, con asistencia del ayuntamiento y acompañando la orquesta municipal.

La carrera es de esperar esté como siempre, concurridísima y animada.

El miércoles á las nueve de la mañana se hará la consagración de gran número de niños y niñas al corazón de Jesús, en dicha parroquia.

Dalmiel: Imp de Francisco Rapada.